

# La Source - Association d'Éducation Nouvelle

## Relevé de Décisions et d'Information suite au CA du 6 mai 2025

La composition du Conseil d'Administration de La Source AEN fait désormais l'objet d'un document distinct.

**Présents le 6 mai 2025 :** Tatiana Consiglio, Yves Herbel, Gilles Gozlan, Milène Cassier, Olivier Deburax (Président de l'APE), Federica De Groote, Béatrice Mahak, Isabelle Carisey-Perré (Présidente de l'AEN), Dany Cohen (Présidente de l'AFAS), Aude Landais, Léonard de Chaisemartin, Armelle Delorme, Camille Juvet, Pierre Gentilhomme

**Excusés le 6 mai 2025 :** , Françoise Gros-Lebecque, Cécile Hallier-Barbe, Antoine Pénicaud, Charly Rossi, Françoise Vainqueur, Sacha Illouz, Timothé Rigaud

---

### Ordre du jour

- Validation du compte rendu du CA de La Source AEN du 18/03/2025
- Suivi du recrutement de Véronique Hémar comme directrice du niveau 1
- Point sur les travaux réalisés récemment et ceux à venir cet été (installation de panneaux solaires)
- Information sur la première réunion de la Commission Nouveaux Espaces
- Information sur les modalités de recueil des autorisations sur le droit à l'image et au son
- Organisation des célébrations des 80 ans de l'école
- Comment assurer et maintenir le projet pédagogique Éducation Nouvelle de notre école, particulièrement mis à mal cette année ?

Ce sujet fait notamment suite à l'entretien qui a eu lieu le 14/03 entre les présidentes de l'AFAS et de l'AEN, Emilie Fischer, Emmanuel Erlich, et les éducatrices Awa Traoré et Clémentine Dimmers

---

### Suivi du recrutement de Véronique Hémar comme directrice du niveau 1

Véronique Hémar a signé la promesse d'embauche. Sa prise de poste est fixée au 25/08/2025. Elle est déjà venue passer 2 mercredis avec Yves Herbel (directeur du Niveau 1). Elle a été présentée à toute l'équipe du niveau 1 le 2 mai. Elle a assisté à la réunion d'échange et d'information (REI) du 6 mai, ce qui lui a permis de rencontrer les parents délégués. Elle participera courant juin à la ½ journée organisée pour l'accueil des nouveaux élèves. Sur demande des enfants, sa présentation dans les classes sera organisée.

### Point sur les travaux réalisés récemment et ceux à venir cet été (installation de panneaux solaires)

A la suite des travaux réalisés en 2024, la 2ème phase sera réalisée cet été, sans impact sur le fonctionnement de l'école : élévateur au niveau de l'accueil, Isolation Thermique par l'Extérieur (ITE) et installation de panneaux solaires sur la partie du toit en terrasse. La totalité du budget prévu sur les fonds propres ne sera pas consommée, qui sera donc disponible pour les travaux de la nouvelle maison.

### Information sur la première réunion de la Commission Nouveaux Espaces

Isabelle Perré (présidente de l'AEN) informe le CA que cette réunion aura lieu le 2 juin 2025.

### Information sur les modalités de recueil des autorisations sur le droit à l'image et au son

Le travail est en cours pour établir un nouveau formulaire qui devra traiter du droit à l'image mais aussi au son. Le formulaire devra inclure les media sociaux de l'école. Il est difficile de distinguer les différents niveaux et les différents supports. La gestion est compliquée, notamment pour les enfants du niveau 1. De ce fait, le refus sera pour tout. La liste des enfants concernés des 3 niveaux est disponible à toute l'équipe éducative. Pour le film en cours de tournage, il faudra une autorisation spécifique.

### Organisation des célébrations des 80 ans de l'école

Comme pour les commémorations précédentes, un comité de pilotage sera constitué, comportant 1 personne par entité + son suppléant, à identifier d'ici la fin de l'année pour lancement de ce Copil au 1er CA de l'année 2025-2026.

### Comment assurer et maintenir le projet pédagogique Éducation Nouvelle de notre école, particulièrement mis à mal cette année ?

Dany Cohen (présidente de l'AFAS) souhaitait avoir réponse aux questions suivantes : les coordinateurs et les éducatrices pensent-ils que le projet de l'école a été mis à mal ? Étaient-ils préparés ?

Il ne faut pas faire l'économie de l'analyse des réactions face à ce type de situation.

Le sujet a été abordé à la fin du dernier Conseil de lycée. Les 3èmes ont confirmé s'être sentis stigmatisés mais c'est fini maintenant. Pour l'équipe éducative, le constat est qu'il faut impérativement réagir à chaque événement : nouveaux dessins sur les murs, nouvelles dégradations matérielles.

A la rentrée, on ré-insistera auprès des enfants sur les valeurs auxquelles on tient dans notre école.

Une formation à la santé mentale des jeunes a été proposée cette année à l'équipe éducative.

Les adolescents en France ne vont pas très bien, avec une augmentation des troubles psychologiques, de part la situation anxiogène qui peut rejaillir même dans notre école. Il s'est passé de très belles choses cette année, les dessins sur les valeurs de l'école réalisés pour recouvrir les dessins orduriers dont on a parlé en classe avec des échanges. Le métier d'enseignant est « d'aller chercher » les élèves. Il y a parfois de bonnes surprises en changeant de regard. L'équipe éducative continue d'accompagner les élèves qui posent problème. Notre projet est ambitieux ; l'autonomie, c'est ambitieux.

---

N'hésitez pas à vous rapprocher d'un administrateur pour toute question ou demande de précision.